
Ministério	da	Educação	
Universidade	Federal	de	São	Paulo	
Comissão	do	Curso	de	Biologia	

Campus	Diadema 
 

1 
 

 

ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA COMISSÃO DO CURSO  1 

DATA:25 DE NOVEMBRO DE 2020 2 
 3 

No vigésimo quinto dia do mês de novembro de 2020, as treze horas reuniram-se, remotamente, sob 4 

a presidência do Prof. Marcelo Nogueira Rossi e com a presença dos seguintes membros: Profa. 5 

Aline Cavalari, Beatriz de Oliveira Borges (representante discente), Profa. Carla Cristina Lopes de 6 

Azevedo, Profa. Carla Poleselli Bruniera, Profa. Cinthia Aguirre Brasileiro, Profa. Eliana Maira de 7 

Agostini Valle, Profa. Fernanda Quaglio, Profa. Isabel Aparecida da Silva Bonatelli, Prof. José 8 

Eduardo de Carvalho, Profa. Lilia Coronato Courrol, Profa. Míriam Camargo Guarnieri, Prof, 9 

Rodrigo Cayô da Silva e Thaina Ribeiro (representante discente suplente). INFORME ÚNICO: 10 

Esclarecimentos sobre Carga horária de Extensão nas Unidades Curriculares (UCs) e Programa de 11 

Extensão: No início da reunião o Prof. Marcelo Rossi passou a palavra à Profa. Carla Poleselli 12 

Bruniera. A referida professora explicou que pediu a palavra porque ela e a Profa. Fabiana se 13 

encontraram com a Profa. Ana Gal da Licenciatura e que faz parte da Pró-Reitoria de Extensão para 14 

esclarecer vários pontos sobre o processo de curricularização de extensão. A Profa. Carla destacou 15 

que, diferentemente do que os membros do DEBE compreendiam, a carga horária de extensão em 16 

uma disciplina não compete com a carga horária teórica ou prática da mesma, por exemplo, uma 17 

disciplina pode ter 50% da carga horária prática, 50% teórica e 100% de extensão. Isso não significa 18 

que a carga horária da UC ou do professor vai mudar, apenas as atividades de extensão contarão 19 

para o projeto de curricularização. Por isso, a professora acredita que quando houver a reformulação 20 

dos planos de ensino das UCs incluindo a carga horária de extensão, facilmente o curso de Biologia 21 

alcançará os 10% de carga horária extensionista exigidos pelo MEC. A professora Carla explicou 22 

que, após muitas diligências, finalmente ficou claro que o projeto de Extensão da Biologia se 23 

adequa melhor como Programa de Extensão. As UCs que quiserem incluir a carga horária de 24 

extensão também poderão se associar a esse Programa sem que haja necessidade de submissão de 25 

um projeto específico para isso. As UCs podem estar associadas à projetos ou diretamente à 26 

programas. A professora Carla enviará um formulário para esclarecer esses pontos e possibilitar que 27 

os docentes do curso incluam as UCs com carga horária de extensão, que não estejam associadas à 28 

projetos específicos, no Programa de extensão do curso. A professora Carla solicitou que os 29 

docentes que tiverem cursos, eventos ou projetos de extensão já aprovados se vinculem ao 30 

Programa de Extensão do Curso de Biologia. A professora ressaltou que a partir de 2022, além do 31 

curso ser obrigado a oferecer pelo menos 10% de carga horária extensionista (380 horas), o aluno 32 
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será obrigado a cumpri-la, por isso o ideal é que essa carga horária seja disponibilizada em 33 

disciplinas obrigatórias para garantir que todos os alunos cumpram essa exigência. A Profa. Carla 34 

agradeceu a oportunidade e se colocou à disposição para qualquer esclarecimento. O Prof. Marcelo 35 

agradeceu a professora Carla e deu continuidade à reunião. PAUTA 1. Vaga para estudantes 36 

refugiados. O Prof. Marcelo apresentou o documento do Conselho de Graduação que solicita a 37 

posição da Comissão de Curso em relação ao interesse de oferta de até uma vaga adicional por 38 

curso para estudantes refugiados, apátridas ou portadores de vistos humanitários na UNIFESP. 39 

Após algumas considerações dos presentes, a oferta de uma vaga para refugiados para o Curso de 40 

Biologia foi aprovada por unanimidade. 2 Formulário para estudantes egressos. O Prof. Marcelo 41 

explicou que acha importante saber o que os estudantes egressos estão fazendo, se estão fazendo 42 

Pós-Graduação ou trabalhando e gostaria de saber a opinião da Comissão. O Prof. conseguiu os 43 

contatos através de um pedido da diretoria ao setor responsável. A Profa Aline Cavalari informou 44 

que ela e o Prof. Júlio Oliveira realizaram um estudo desse tipo, com uma resposta de 90% dos 45 

egressos. A Profa. se comprometeu a conseguir os dados e saber o período exatamente que o 46 

formulário foi aplicado. O Prof. Rodrigo esclareceu que acredita que esse estudo não foi concluído 47 

e se disponibilizou a ajudar a Profa. Aline a reunir esses dados. Nada mais havendo a tratar e 48 

estando todos de acordo, o Prof. Marcelo Nogueira Rossi encerrou a reunião, agradecendo a 49 

presença de todos. 50 


